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Protokoll zur Fachschafvollversammlung Chemie am 

9. November 2022 

Sitzungsbeginn: 10:30 Sitzungsende: 11:54 

Protokoll: Robin van Nahl 

Anwesende: Nils Tenwinkel (Gast), Joshua Damm (Gast), Arved Jungermann (Gast), Nick Frescher 
(Gast), Frederik Bünger (Gast), Lars Beck (Gast), Anna Bamberger (Gast), Florian Foß (Gast), David 
Kanevski (Gast), Paul Röllgen (Gast), Doniulli Loch (Gast), Tara Sander (Gast), Enie Op de Laak (Gast), 
Moritz Schmerthein (Gast), Karina Solovarov (Gast), Johannes Beeser (Gast), Marvit Bauckholt (Gast), 
Marie Lagrand (Gast), Ernst Steller (Gast), Daniel Aßenmacher (Gast), Pascal Steingridee (Gast), 
Maximilian Engelhardt (Gast), Laura Orgassa (Gast), Finn Michalah (Gast), Julius Schmidt-Weber (Gast), 
Lilly Uütte (Gast), Aisha Safwa Fatiha (Gast), Svenja Wanzenberg (Gast), Nuvi Naumann (Gast), Williw 
Conliffe (Gast), Yannik Beck (Gast), Eveline Jagla (Gast), Stefanie Schraudy (Gast), Simon Liedtke 
(Gast), Sebastian Schier (Gast), Lucia Rojnica (Gast), Anne Muller (Gast), Linda Pleninger (Gast), Amelie 
Loevenich (Gast), Laurenz Grünebaum (Gast), Moni Legrand (Gast), Robin van Nahl, Nina Dolfen (Gast), 
Lukas Gruszien, Steffen Benkhoff (Gast)  

TOP 0: Begrüßung 

TOP 1: Wahl des Versammlungsleitenden, der Protokollführenden 

und der Wahlhelfenden 

● Protokollanten: Robin van Nahl (intern) & Ernst Steller (extern) (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0) 
● Versammlungsleitung: Alexander Hermesmeier (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0) 
● Wahlhelfer: Simon Fleischer und Felix Byn (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0) 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

● Simon Fleischer schlägt vor TOP6 (Rechenschaftsbericht) und TOP10 (Finanzanträge) vorzuziehen 
● Die Tagesordnung wurde angenommen (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0) 

TOP 3: Berichte 

● Nina Dolfen stellt die Arbeit des Prüfungsausschusses vor, Prof. Lüchow ist neuer PA-Vorsitzender 
● Ernst Steller stellt die Arbeit der EPG vor, die Studiengänge im Bachelor und Master wurden 

überarbeitet 
● Nina Dolfen erklärt die Fakultätsrat, Dekanat wurde neu gewählt 
● Nina Dolfen stellt Fachkommission vor 
● Florian Bartsch erklärt die Aufgabe der QVMK; hier geht es darum, dass die Mittel der Fachgruppe 

sinnvoll genutzt werden 
● Xenia Lehmann erklärt die Aufgaben des Carpe Diem (Prüfungsplanung), im letzten Semester gab 

es keine Komplikationen bei der Prüfungsplanung, nur semesterübergreifend kam es vereinzelt zu 
Problemen 

● Helene Göbbels erklärt die Aufgaben der ESAG; es konnte wieder alles in Präsenz stattfinden 
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TOP 4: Berichte der Kassenwarte und Kassenprüfer 

● Francisca Bartley berichtet von der externen Kassenprüfung 
− In der Kittelkasse war 1€ zu viel drinnen, der Rest hat gepasst 
− Geprüft wurde im Zeitraum vom 30.07.22 bis 08.11.22 
− Die interne Kassenprüfung wurde nicht häufig genug durchgeführt 
− Es fehlen Kassenanweisungen aufgrund technischer Probleme an dem Fachschaftsrechner 

TOP 5: Wahl der Kassenprüfenden 

● Nina Dolfen und Francisca Bartley werden für die externe Kassenprüfung vorgeschlagen, 
angenommen (Ja: 44, Nein: 0, Enthaltung: 1) 

TOP 6: Rechenschaftsberichte für das SoSe 2022 

● Kummerkasten: Hat gut funktioniert, ist gut zum Einreichen von Rechnungen 
● Ansprechpartner Studis: Hat wieder regelmäßig stattgefunden, Angebot wurde zum Teil auch 

wieder in Präsenz genutzt 
● IT verbessern: FS-Rechner war defekt, wurde aber inzwischen wieder repariert 
● TBM: Es wurde monatlich gegrillt, es hat aber kein separates TBM stattgefunden 
● UFSOUSW: Der FS-Raum sieht im Moment nicht gut aus, 
● Zusammenarbeit mit FS 7/2: Hat nur schleppend funktioniert, es wird daran gearbeitet, dass die 

Kommunikation besser wird 
● Altklausuren: Es wurden Gedächnisprotokolle erstellt, das Einsenden von Scans ist ausdrücklich 

untersagt, die Anfertigung von Fotokopien oder handschriftliche Notizen sollen vorher mit den 
jeweiligen Dozierenden abgesprochen werden 

● Studierendenbefragung: hat nicht stattgefunden 
● Kommunikation mit der Hochschule: Es gab ein Gespräch mit Prof. Albrecht aus der OC bezüglich 

des Praktikums, mit Prof. Kögerler und Prof. Englert wurde bezüglich der hohen Durchfallquoten in 
der ACA gesprochen, das Gespräch war sehr konstruktiv 

● Öffentlichkeitsarbeit: Auf Instagram soll regelmäßiger gepostet werden 
● BuFaTa/LaFaTa: BuFaTa hat gut funktioniert und findet regelmäßig statt, LaFaTa hat weiterhin 

nicht stattgefunden 
● Harnstoff: Es ist eine neue Ausgabe herausgekommen, wurde aber zum Teil von Juni bis Oktober 

etwas vernachlässigt 
● ESAG: Hat wieder alles wie geplant stattgefunden 
● KeXe: Wir waren einmal dabei und haben dieses ausgerichtet, hat gut geklappt 
● Service Center Chemie: Der Austausch hat gut geklappt 
● Kittelverkauf: Hat regelmäßig stattgefunden, Größe 40 ist derzeitig nicht lieferbar 
● 1er Grillen: Hat dieses Semester nicht stattgefunden 
● Fachschaftsevents: Kennenlernengrillen für Forschungen/Bachelorarbeiten ist gut angekommen 

und wird auch in den kommenden Semestern wieder geplant 
● Carpe Diem: Klausuren lagen halbwegs gut, bis auf wenige Ausnahmen keine Komplikationen 
● TdC/Lehrpreis: TdC hat wieder stattgefunden, Lehrpreis wurde dieses Jahr an Prof. Richtering 

vergeben 
● EPG/KfL: Die Bachelor- und Masterstudiengänge wurden neu evaluiert 
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TOP 7: Entlastung des alten Kollektivs 

● Das alte Kollektiv wurde einstimmig entlastet (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0) 

TOP 8: Vorstellung der Kandidierenden 

●  Die neuen Kandidierenden stellen sich vor 

TOP 9: Wahl des neuen Kollektivs 

● Die Wahlzettel wurden verteilt 
● Alle Kandidierenden, die zur VV anwesend waren, wurden in das Fachschaftskollektiv gewählt, die 

Wahlliste hängt an dem Schwarzen Brett und auf der Website aus 

TOP 10: Finanzanträge 

● Es wurde ein Finanzantrag für die Erhöhung der Rücklagen in Höhe von 250,00€ gestellt, 
einstimmig angenommen (Ja: 45, Nein: 0, Enthaltung: 0)  

− Die vorherigen Rücklagen betrugen 201,00€ 

TOP 11: Semesterprogramm WiSe2022/23 

● Die derzeitigen Aufgaben der FS sollen weiterhin durchgeführt werden 
− die Studierendenbefragung wird nicht länger weitergeführt 

TOP 12: Sonstiges 

● Bei Bedarf als Tutor*in im kommenden Semester teilzunehmen, meldet euch gerne bei Helene 
Göbbels (helene.goebbels@rwth-aachen.de) 

● Die offizielle Sitzung ist um 11:54 Uhr zu Ende, es wird auf die Bekanntgabe der Wahlergebnisse 
gewartet 
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Protokoll zur Fachschaftsvollversammlung der Chemie am 

9. November 2022 

Sitzungsbeginn: 10:35 Sitzungsende: 11:53 

Protokoll extern: Ernst Steller 

Protokoll intern: Robin van Nahl 

Anwesende: Siehe internes Protokoll  

TOP 0: Begrüßung 

TOP 1: Wahl der Versammlungsleitung, der Protokollführung und 

der Wahlhelfenden 

Protokoll extern: Ernst Steller, einstimmig angenommen 

Protokoll intern: Robin van Nahl, einstimmig angenommen 

 

  Redeleitung 

● Alexander Hermesmeier: einstimmig angenommen 

  Wahlleitung 

● Felix Byn 

● Simon Fleischer 

● Einstimmig angenommen 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

● Vorziehen des TOP 10 (Finanzanträge) zwischen TOP 6 (Rechenschaftsberichte) und 7 (Entlastung 

des alten Kollektivs) 

● Neue Tagesordnung einstimmig angenommen 

TOP 3: Berichte 

● Bericht über Arbeit des Prüfungsausschusses (PA) 

● Bericht über Arbeit der Evaluationsprojektgruppe (EPG) 

● Bericht über Arbeit des Fakultätsrats 

− Neue Personalien, im Bezug auf den Dekan, dem Prodekan und den Studiendekan 

● Bericht über Arbeit der Fachkommission (FK) 

● Bericht über Arbeit der Qualitätsverbesserungsmittelkommission(QVMK) 

− Gelder für die Lehre, z. B HiWis und Ausrüstung im Labor 

● Bericht über Arbeit der terminlichen Prüfungsplanung (Carpe Diem) 

● Bericht über Arbeit der Erstsemesterarbeitsgruppe (ESAG) 
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TOP 4: Berichte der Kassenwarte und Kassenprüfenden 

● Bericht ist in Form der Powerpointpräsentation dem Protokoll angehangen  

● Francisca Bartley berichtet via Zoom von der Kassenprüfung 

− Kittelkasse hatte 1 € zu viel Barbestand 

− Kittellieferungen müssen eingetragen werden 

− Zu große Abstände bei der internen Kassenprüfung 

● Aussprache für Entlastung des alten Kollektivs 

TOP 5: Wahl der Kassenprüfer*innen für das WiSe 22/23 

● Nina Dolfen  

● Francisca Bartley 

● Mit (44/0/1) angenommen 

TOP 6: Rechenschaftsbericht des SoSe 2022 

● Farben in der PPP stellen Zufriedenheit der Fachschaft mit den Arbeitspaketen dar 

● Projekte werden besprochen 

TOP 7: Finanzantrag 

● Erhöhung der Rücklagen auf 250,00 € 

− Einstimmig mit (45/0/0) angenommen 

TOP 8: Entlastung des alten Kollektivs 

● Kollektiv des SoSe 2022 stellt sich vor 

− Entlastung wird einstimmig mit (45/0/0) vorgenommen 

TOP 9: Vorstellung der Kandidierenden für das WiSe 22/23 

● Kandidierende stellen sich vor 

TOP 10: Vorstellung des Semesterprogramms für das WiSe 22/23 

● Siehe internes Protokoll 

TOP 12: Wahl des Kollektivs für das WiSe 22/23 

● Alle anwesenden Kandidierende sind gewählt worden 

● Die Wahlliste ist dem Protokoll angehangen 
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